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eski bukan peluru dan invasi militer, Rusia mulai 'menyerang' Indonesia dengan berbagai pemberitaan yang tendensius. Media resmi pemerintahan 

MVladimir Putin, Sputnik, menyebut Amerika Serikat (AS) diduga memiliki laboratorium biologis yang berlokasi di Indonesia. Unit Penelitian Medis 

Angkatan Laut AS (NAMRU) mengoperasikan NAMRU-2 di Jalan Percetakan Negara, Jakarta Pusat sejak 1970. Lab yang beroperasi sejak 52 tahun lalu itu 

disebut merupakan fasilitas bioresearch yang menyimpan patogen dan virus berbahaya. Tak hanya itu, kantor berita Rusia yang lain yaitu  RIA Novosti 

mengungkapkan pasukan Rusia menemukan bungkus makanan dari berbagai negara asing, salah satunya Indomie di bekas markas besar pasukan Ukraina di 

Troitskoe. Menurut pasukan bersenjata, Cossack, sisa-sisa bungkus makanan tersebut mengindikasikan pernah ada tentara asing bayaran di lokasi. Seperti 

diketahui, perang Rusia dan Ukraina memasuki hari ke-95 dan belum ada tanda-tanda berakhir. Dunia pun makin waswas terhadap ancaman keamanan hingga 

stabilitas ekonomi. Sejauh ini Indonesia menjadi salah satu negara yang tidak memihak. 

(Baca	Hal	11)

RUSIA 'SERANG' INDONESIA 
Tuding Ada Lab Biologis AS di Jakarta hingga 

Indomie di Markas Ukraina 

JEJAK NAMRU-2 
DI INDONESIA
Laboratorium	 penelitian	 biologis	
Amerika	 Serikat	 di	 Indonesia,	 yakni	
Namru-2	 sempat	 menjadi	 kontroversi	
pada	periode	2005-2009.

Berdiri di Guam, Amerika Serikat pada 
Perang Dunia Il dan beroperasi di bawah 
Yayasan Rockefeller.

Datang ke Indonesia pada 1968 untuk 
meneliti wabah pes di Boyolali.

Diundang kembali ke Indonesia pada 
1970 untuk mengatasi wabah Malaria di 
Papua.

Secara resmi menandatangani per-janjian 
kerja sama dengan Kementerian Ke-
sehatan pada 1970 yang saat itu dipimpin 
Menkes Gerrit Augustinus Siwabessy.

Pusat komando Namru-2 yang semula 
berada di Filipina dipindahkan ke 
Jakarta pada 1990.

antan Menteri Kesehatan Siti Fadilah 
Supari menghentikan pengiriman 
spesimen penyakit di Indonesia kepada 
Namru-2 pada 2005.

Ditutup	secara	resmi	pada	2009

Muncul dalam laporan media resmi 
pemerintah Rusia Sputnik, Minggu 
(29/5/2022) menyebut NAMRU-2 
di Jalan Percetakan Negara, Jakarta 
Pusat merupakan laboratorium 
biologis AS yang berdiri sejak 1970 
dan  patogen dan virus berbahaya. 
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A d a p u n  b e s a r a n  s a n k s i 
administrasi karena tidak melaporkan 
harta berada di rentang 200-300 
persen. Denda 200 persen tersebut 
di jatuhkan ketika Kementerian 
Keuangan menemukan harta wajib 
p a j a k  y a n g  t i d a k  a t a u  b e l u m 
dilaporkan dalam Surat Pernyataan 
Harta (SPH) usai mengikuti PPS. Atas 
tambahan harta itu, maka dikenai 
pajak penghasilan (PPh) sesuai 
dengan Pasal 4 PP 36/2017. 

Tarif PPh yang harus dibayar wajib 
pajak badan sebesar 25 persen, wajib 
pajak orang pribadi sebesar 30 persen, 
dan wajib pajak tertentu sebesar 12,5 
persen. Rumusan sanksinya adalah 
tarif PP 36/2017 x nilai harta baru + 
sanksi UU TA 200 persen. Sementara 
itu, sanksi 300 persen diberikan untuk 
menghentikan penyidikan tindak 
pidana.

Ditjen Pajak pun makin optimistis 
akan prospek penerimaan pajak tahun 
2022. Bahkan, Ditjen Pajak mengerek 
proyeksi penerimaan pajak pada akhir 
tahun ini untuk bisa mencapai Rp 
1.450 triliun hingga Rp 1.485 triliun.

Proyeksi penerimaan pajak ini 
meningkat sekitar 14,62% hingga 
17,39% bila dibandingkan dengan 
outlook penerimaan pajak yang 
sebelumnya ditetapkan sebesar Rp 
1.265,00 triliun dalam Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) 2022.

Pengamat Pajak DDTC Bawono 
Kristiaji menilai, outlook penerimaan 
pajak yang ditetapkan pemerintah 
tersebut merupakan sesuatu yang 
mungkin tercapai.“Khususnya, dengan 
melihat kinerja penerimaan sejak awal 
tahun 2022 yang memiliki per-
tumbuhan konsisten lebih dari 35% 
yoy,” tutur Bawono.

Bawono merinci beberapa faktor 
yang bisa mendukung asa pemerintah 
dalam mencapai target penerimaan 
pajak tersebut.Pertama, pemulihan 
kegiatan ekonomi, yang salah satunya 
didorong oleh pertumbuhan di sektor 
pertambangan akibat kenaikan harga 
komoditas global.

Kedua, faktor penerimaan Pajak 
Pertambahan Ni lai  (PPN) yang 
berpotensi meningkat, seiring dengan 
pemulihan konsumsi masyarakat dan 
berbagai kebijakan baru di bidang 
PPN, termasuk perluasan basis dan 
kenaikan tarif.

Ketiga, reformasi pajak yang 
dilakukan oleh pemerintah. Bawono 
meyakini, reformasi yang dilakukan 
oleh pemerintah ini memungkinkan 
adanya peningkatan kepatuhan dan 
p a r t i s i p a s i  p a j a k 
masyarakat .“Sehingga bisa saja 
pertumbuhan penerimaan pajak 
secara tahunan mulai Juni 2022 tidak 
sebesar pertumbuhan tahunan pada 
Januari 2022 hingga April 2022. 
Karena, basis pajak yang menjadi 
pembanding secara tahunan mulai 
membalik mulai Juni 2021,” tandas 
Bawono.(surya,ktn,rls,ist/dya)

NIK Jadi NPWP, 

Semua Warga Wajib Bayar Pajak? 

JAKARTA-Direktorat Jenderal Pajak 
(DJP) atau Ditjen Pajak Kementerian 
Keuangan (Kemenkeu) memastikan 
akan mengintegrasikan Nomor Pokok 
Wajib Pajak (NPWP) dengan Nomor 
Induk Kependudukan (NIK) yang akan 
diimplementasikan pada tahun 2023.

Direktur Peraturan Perpajakan I 
Ditjen Pajak (DJP) Hestu Yoga Saksama 
mengatakan, otoritas pajak telah 
membangun NPWP selama lebih dari 
40 tahun. Namun, menurutnya demi 
k e m u d a h a n  h a l  N P W P  p e r l u 
digantikan dengan NIK saja agar 
menjadi satu identitas.

“Ini adalah kemudahan orang 
pribadi di Indonesia kalau daftar 
NPWP karena sudah mulai punya gaji, 
yang akan dikasih nanti NIK-nya saja, 
tidak dibuatkan NPWP seperti sekarang," 
ujar Yoga dikutip Minggu (29/5).

Kendati begitu, Yoga masih belum 
bisa memastikan waktu tepatnya 
pemberlakuan NIK menjadi NPWP ini. 
Sebab, menurutnya masih menunggu 
Peraturan Menteri Keuangan (PMK 

yang mengatur hal tersebut.
"Lama-lama untuk yang sudah 

punya, secara bertahap akan diganti 
dengan NIK. Dikasih tahu sama DJP, 
sekarang Anda pakainya NIK aja. Nanti 
ada pemberitahuannya," jelasnya.

Peralihan dari masyarakat yang 
sudah memiliki NPWP kepada NIK 
menurut Yoga akan dilakukan melalui 
pemberitahuan dari pihak Ditjen Pajak 
dan juga akan diatur dalam PMK.Selain 
itu, Yoga memastikan penggunaan NIK 
sebagai ganti NPWP ini tidak membuat 
semua orang menjadi wajib pajak.

M e n u r u t nya  i n i  d i s e b a b ka n 
masyarakat akan menjadi wajib pajak 
dan kewajiban membayar pajak ketika 
telah memiliki penghasilan di atas Rp 
4 , 5  j u t a  p e r  b u l a n ,  s e h i n g g a 
masyarakat tidak perlu khawatir.“Ini 
yang perlu kita garis bawahi, bahwa 
tidak semua yang punya NIK nanti 
harus membayar pajak. Konteksnya, 
ini adalah kemudahan orang pribadi di 
Indonesia kalau daftar NPWP karena 
sudah mulai punya gaji, yang akan 

dikasih nanti NIK-nya saja, 
tidak dibuatkan NPWP 
seperti sekarang," pungkas 
Yoga.

PPS	Tinggal	32	Hari
J u m l a h  h a r t a  ya n g 

diungkap wajib pajak (WP) 
d a l a m  P r o g r a m 
Pengungkapan Sukarela 
(PPS) atau tax amnesty jilid 
II terus bertambah. Hingga 
Minggu (29/5) pukul 08.00 
WIB,  sebanyak 53.348 
wajib pajak sudah ikut PPS.    

Direktorat Jenderal 
Pajak (DJP) mencatat, nilai 
harta bersih yang diungkap- 
kan wajib pajak peserta 
PPS mencapai Rp 106,6 
triliun. Terdiri dari dekla-
rasi dalam negeri dan re-
patriasi Rp 92,1 triliun, 

harta yang diinvestasikan Rp 6,6 triliun, 
dan deklarasi luar negeri Rp 7,7 triliun. 

Dari nilai harta bersih tersebut, 
negara sudah meraup PPh final Rp 
10,7 triliun. Adapun PPS berjalan sejak 
1 Januari 2022 dan akan berakhir pada 
30 Juni 2022. Itu artinya program yang 
kerap disebut tax amnesty jilid II itu 
hanya tersisa 32 hari lagi. 

Sebelumnya, Direktur Jenderal 
Pajak, Suryo Utomo mengingatkan 
kembali para wajib pajak (WP) yang 
b e l u m  m e n g u n g k a p k a n  h a r t a 
kekayaan untuk segera memanfaatkan 
Program Pengungkapan Sukarela 
(PPS). Pasalnya, masa berlangsung 
program hanya sampai bulan Juni 
2022. Setelah masa itu, WP yang belum 
melaporkan harta akan mendapat 
sanksi berupa denda maupun sanksi 
pidana bila terbukti merugikan 
penerimaan negara. 

"Tolong dilaporkan mumpung ada 
PPS. Kalau sudah, ya, diabaikan saja,” 
ujar Suryo beberapa waktu lalu. 

(Ilustrasi)	Ke	depan	pembayaran	pajak	tidak	memerlukan	NPWP	karena	semua	terintegrasi	pada	NIK	KTP.	(Foto-dok)
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JAKARTA- Internal Partai Demokrat 
sedang diguncang masalah keluarnya 
kader-kader terbaiknya. Politikus 
senior  Demokrat ,  I lham Arief  
Sirajuddin (IAS) yang memenangkan 
M u s ya wa ra h  D a e ra h  ( M u s d a )  
Demokrat Sulsel dengan 16 suara DPC 
pada Desember 2021 lalu memilih 
hengkang dari partai berlogo mercy 
tersebut usai tak dipilih menakhodai 
DPD Demokrat Sulsel. IAS memastikan 
akan bergabung dengan Partai Golkar. 
Untuk diketahui, IAS digadang-gadang 
menjadi calon gubernur dari Partai 
D e m o k r a t  k e  d e p a n  d e n g a n  
elektabilitas saat ini mencapai 12,5%.

Geger ini bak mengulang cerita 
saat Bayu Airlangga salah satu kader 
yang juga diklaim didukung mayoritas 
DPC ketika Musda Jawa Timur (Jatim) 
juga mengundurkan diri, karena Partai 
Demokrat lebih memilih Emil Dardak 
(yang saat ini menduduki posisi Wakil 
Gubernur Jatim,Red) sebagai Ketua 
DPD Demokrat Jatim. Untuk diketahui 
pada Pemilu 2019 Bayu terpilih 
sebagai anggota DPRD Jatim dengan 
perolehan 37.501 suara di Daerah 
Pemilihan XI (Kabupaten Nganjuk, 
Kota/Kabupaten Madiun).

Pengukuhan IAS sebagai kader 
Partai Beringin dilakukan Wakil Ketua 
DPP Nurdin Halid, sementara Ketua 
DPD Golkar Sulawesi Selatan (Sulsel) 
T a u f a n  P a w e  ( T P )  t i d a k  
hadir.Pengukuhan IAS menjadi kader 
Golkar digelar di Hotel Four Points by 
Sheraton, Minggu (29/5). Kegiatan ini 
dirangkaikan dengan halal bihalal 
yang digelar kader Golkar dan relawan 
Airlangga Hartarto.

"Dengan jas ini saya pasangkan, itu 
adalah simbol (IAS) resmi gabung 
Partai Golkar," kata Nurdin Halid 
sebelum mengenakan jas Golkar ke 
IAS.

S e m e n t a r a  i t u ,  d a l a m  
pernyataannya yang diterima lewat 
Ketua DPC Demokrat Maros Amirullah 
Nur Saenong,  IAS mengatakan 
ke p i n d a h a n  ke  p a r t a i  G o l k a r  
merupakan salah satu keputusan 
terberat dalam hidupnya.

"Saya memutuskan bergabung 
dengan Partai Golongan Karya 
(Golkar). Keputusan ini bukanlah 
keputusan tba-tiba tetapi melalui 
perenungan panjang," ungkap IAS 
dalam pernyataan tersebut.” Saya 
bertafakkur, meminta petunjuk-Nya, 
dan merenungi diri selama itu. Yang 
akhirnya menguatkan saya untuk 
memilih keputusan berlabuh ke Partai 
Golkar.Saya tidak pungkiri, keputusan 
pindah ini lebih besar dikarenakan 
saya gagal mendapat kepercayaan tim 
Tiga DPP Demokrat untuk memimpin 
Demokrat Sulsel.Padahal dalam benak 
saya, kami telah berjuang dan 
melakukan segala hal yang perlu 
dilakukan dalam upaya kembali 
memimpin Demokrat Sulsel lewat 
Musda itu,” dikutip dari surat IAS ke 
SBY dan AHY.

U n t u k  d i ke t a h u i ,  
sebelum hengkang ke 
G o l k a r,  I A S  s e m p a t  
bertarung pada Musda 
P a r t a i  D e m o k r a t ,  
Desember 2021 lalu 
melawan Ni'matullah 
yang akan dilantik pada 
Sabtu (28/5) besok.IAS 
s e b e n a r n y a  u n g g u l  
d u k u n g a n  1 6  s u a ra  
dibanding Ni'matullah 
yang hanya mendapatkan 
8 suara, dari total 24 DPC 
se-Sulsel. Namun DPP 
l e b i h  m e m i l i h  
N i ' m a t u l l a h  u n t u k  
k e m b a l i  m e m i m p i n  
Demokrat.

IAS sesungguhnya 
bukan orang baru di 
Partai Golkar. Pada 1992, 
Ilham menjabat Wakil 
Bendahara DPD II Golkar 
Makassar. Tahun 2001, 
suami dari Aliyah Mustika 
Ilham ini dilantik sebagai 
Ketua Partai  Golkar  
M a k a s s a r. I a  p e r n a h  
m e n j a b a t  s e b a g a i  
Anggota DPRD Sulawesi 
Selatan Fraksi Golkar 
p e r i o d e  1 9 9 9 -
2004.Ilham juga pernah menempati 
kursi Ketua DPD I Partai Golkar Sulsel 
(2011-2013).

Sebelumnya di Musda Demokrat 
J a t i m  d i  S u r a b a y a ,  K a m i s  
( 2 0 / 1 / 2 0 2 2 ) ,  s a a t  t a h a p a n  
pemungutan suara tingkat DPC Dari 
total 38 suara DPC, Bayu Airlangga 
memperoleh sejumlah 25 suara dan 
Emil Dardak 13 suara.Namun DPP 
Demokrat lebih memilih menetapkan 
Emil Dardak sebagai Ketua Demokrat 
Jatim terpilih.

B a y u  A i r l a n g g a  d i k e t a h u i  
m e r u p a k a n  m e n a n t u  m a n t a n  
Gubernur Jawa Timur Soekarwo 
(Pakde Karwo).Bayu Airlangga 
memutuskan mundur dari Demokrat 
setelah merasa dizalimi atas hasil 
musyawarah DPD Partai Demokrat 
Jawa Timur dan berlabuh di Partai 
Golkar.Alasan Bayu Airlangga gabung 
G o l ka r  l a n t a ra n  d i a  m e m i l i k i  
kedekatan dengan Ketua DPD Golkar 
Jatim, Sarmuji

Dia bahkan menyebut kalau 
Sarmuji merupakan salah satu 
mentornya dalam berpolitik."Kami 
bertemu dan saya  sebetulnya  
mengenal beliau cukup lama, ya beliau 
adalah salah satu mentor saya yang 
banyak mengajarkan saya tentang 
politik," ujarnya.

Instruksi	AHY	
Ketua Umum Partai Demokrat 

( K e t u m  P D )  A g u s  H a r i m u r t i  
Yudhoyono (AHY) memutuskan 
Ni'matullah kembali menjabat Ketua 
D P D  D e m o k r a t  S u l s e l .  A H Y  
menginstruksikan Ni'matullah untuk 

merangkul seluruh DPC, termasuk 16 
DPC pendukung Ilham Arief Sirajuddin 
(IAS) pada Musda Demokrat.

"Seperti yang diinstruksikan Ketua 
Umum (AHY), kita sekarang punya 
k e w a j i b a n  u n t u k  m e l a k u k a n  
penyolidan, soliditas di semua 
t i n g k a t a n .  T e r m a s u k  U l l a  
( N i ' m a t u l l a h )  m e n d a p a t k a n  
penugasan untuk merangkul terhadap 
para pendukung yang kemarin 
mendukung Pak IAS," kata Kepala BP 
OKK DPP Partai Demokrat, Herman 
Khaeron, Minggu (29/5).

Herman menerangkan, 16 DPC 
Demokrat di Sulsel kini sudah kembali 
solid di bawah komando Ni'matullah. 
Sebab, kata Herman, Musda telah 
selesai dan pelantikan juga sudah 
dilaksanakan."Sampai sekarang saya 
kira hampir semua DPC mendukung 
kepemimpinan Pak Ulla. Artinya, 
seluruh DPC yang ada ini, mengikuti 
atau fatsun terhadap keputusan DPP," 
ujarnya.

K i n i ,  k a t a  H e r m a n ,  Pa r t a i  
Demokrat  tengah bersiap-siap 
menyambut kontestasi politik di 2024 
mendatang. Karena itulah, ujar 
Herman, pihaknya perlu konsolidasi 
partai di semua tingkatan."Tentu tidak 
a d a  y a n g  s e m p u r n a  d e n g a n  
kekurangan dan kelebihannya.  
Mudah-mudahan Pak Ulla bisa segera 
untuk menjalankan mesin partai 
dengan baik, merangkul seluruh 
elemen partai," ujarnya.

Ke t u a  B a p p i l u  D P P  Pa r t a i  
Demokrat Andi Arief menyayangkan a 
(IAS) hengkang dari Partai Demokrat 
ke Partai Golkar. Padahal, kata Andi 
A r i e f ,  D e m o k r a t  s u d a h  

mempersiapkan IAS maju sebagai 
calon gubernur Sulawesi Selatan 
(Sulsel).

"Karena kan Partai Demokrat 
sudah menyatakan dia sebagai calon 
gubernur dari Partai Demokrat ke 
depan, ya kita menyayangkan, tapi kita 
tidak bisa menghalangi keinginan Pak 
IAS ya atau Partai Demokrat kan 
memang selain partai tokoh juga, kita 
sudah partai bergerak secara sistem," 
kata Andi Arief, Minggu (29/5).

Andi Arief menyayangkan IAS 
memilih keluar saat Partai Demokrat 
disebutnya kini punya elektabilitas 
12,5 persen. Andi Arief berharap dapat 
tetap berkomunikasi dengan IAS."Jadi 
sayang, sayang sekali  Pak IAS 
meninggalkan Partai Demokrat yang 
sekarang ini posisinya 12,5 persen, 
tapi ya yang penting kita harus tetap 
menjalin komunikasi," ujar Andi 
Arief.Andi Arief membiarkan IAS 
untuk menata hati. Andi Arief tak 
memungkiri ada rasa kekecewaan 
dalam diri IAS karena tak terpilih 
m e n j a d i  K e t u a  D P D  S u l s e l .  
(surya,mira,ist,rls/dya)
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IAS dan Bayu Airlangga Pindah ke Golkar, 
Suara di Jatim & Sulsel Tergerus? 

Geger Mundurnya Kader Partai Demokrat 

Politisi	senior	Demokrat,	Ilham	Arief	Sirajuddin	(IAS)	resmi	
bergabung	dengan	Partai	Golkar	usai	dikukuhkanoleh	Wakil	Ketua	DPP
Nurdin	Halid,	Minggu	(29/5/2022).	(Foto-istimewa)

Ketua	Golkar	Jatim,	Sarmuji	(kiri)	
bersama	Bayu	Airlangga



Wabup Blitar: Mengelola Perusahaan 
Sekelas Greenfields, Kok Seperti 'Warung Kopi'

BLITAR - Wakil Bupati (Wabup) Blitar 
Rahmat Santoso dibuat geram dengan 
ulah PT Greenfields Indonesia yang 
bandel karena diduga tetap mem-
buang limbahnya ke sungai. Bahkan 
dia mengibaratkan pihak manajeman 
sebagai perusahaan susu terbesar di 
Asia Tenggara dan Indonesia ini 
melakukan pengelolaan bak 'warung 
kopi'.  Yaitu membuang 'ampas' alias 
limbah sembarangan..

"Dari bukti video yang dikirimkan 
warga, Sabtu(28/5/2022) kemarin 
terlihat adanya aliran limbah di 
sungai," ujar Wabup Rahmat, Minggu 
(29/5).Untuk diketahui, pihaknya 

mendapat laporan dari 
warga sekitar Sungai 
Genjong di Kecamatan 
D o k o ,  k a l a u  P T 
G r e e n f i e l d s  t e t a p 
membuang limbahnya ke 
sungai. 

Lebih lanjut orang 
nomor dua di Kabupaten 
Blitar ini menyatakan  
seharusnya pihak PT 
Greenfields mengelola 
perusahaanya secara 
profesional dan baik, 
t e r m a s u k  m e n j a g a 
kelestarian lingkungan. 
" U n t u k  p e r u s a h a a n 

sekelas Greenfields, kok dikelola 
seperti warung kopi. Belum punya 
IPAL dan seharusnya mematuhi 
aturan yang ada, serta menghormati 
adanya rekomendasi pansus dan 
proses hukum yang sedang berjalan," 
tandasnya.

Meskipun proses hukum belum 
inkracht atau mempunyai kekuatan 
hukum tetap, tapi jelas pada putusan 
p e n g a d i l a n  t i n g k a t  p e r t a m a 
Pengadilan Negeri  (PN) Bl itar. 
D i p u t u s k a n  t e l a h  m e l a k u k a n 
perbuatan melanggar hukum yaitu 
pencemaran lingkungan, kemudian 

dihukum untuk membuat kajian serta 
membangun Instalasi Pengolahan Air 
Limbah (IPAL) yang memadai sesuai 
k a p a s i t a s  u s a h a  t e r g u g a t . 
"Seharusnya jangan lagi membuang 
l i m b a h n y a  k e  s u n g a i ,  k a r e n a 
berdampak terhadap lingkungan dan 
warga di sekitarnya," sesal Wabup 
Rahmat.

Dalam video berdurasi 38 detik 
yang didapatkan Wabup Rahmat, 
lengkap dengan keterangan waktu 
dan koordinat lokasi pengambilan 
gambar. Yaitu Sabtu, 28 Mei 2022, 
jam 07.14 Wib di Sungai Genjong, 
Kecamatan Doko, Kabupaten Blitar. 
Dalam video tersebut memang 
te r l i h a t  ko n d i s i  a i r  b e r wa r n a 
kecoklatan dan berbusa, kondisi 
tersebut sesuai keterangan warga 
dalam video tetap terjadi meskipun 
sudah ada gugatan warga dan 
rekomendasi  DPRD Kabupaten 
Blitar.

Bahkan dalam proses hukumnya, 
PT Greenfields Indonesia sebagai 
p e n g e l o l a  F a r m  2  d i  D e s a 
Ngadirenggo, Kecamatan Wlingi, 
Kabupaten Blitar sudah 2 kali kalah 
dalam sidang gugatan class action di 
Pengadilan Negeri (PN) Blitar dan 
bandingnya ditolak oleh Pengadilan 
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Tinggi (PT) Jawa Timur.
S e c a r a  t e r p i s a h  p i h a k  P T 

Greenfields Indonesia melalui Humas, 
Miftahudin ketika dikonfirmasi 
melalui pesan Whatsapp mengenai 
masih adanya dugaan pembuangan 
limbah, seperti video kiriman warga 
di Sungai Genjong.Menjawabnya 
dengan mengirimkan video pantuan 
di Sungai Genjong, yang dilengkapi 
keterangan suara seseorang."Lokasi 
Sungai Genjong, yang kami ambil juga 
pagi ini (Sabtu, 28 Mei 2022)," 
tulisnya.

Dalam video itu disebutkan 
laporan pantauan di Sungai Genjong, 
pukul 06.20 WIB tepatnya di Ngalijo 
dibawah Sungai Cici. Dikatakan juga 
sungai terpantau jernih, namun dalam 
video tersebut tidak ada keterangan 
real time. Yakni keterangan otomatis 
tercantum, saat pengambilan gambar 
tapi hanya keterangan suara si 
perekam video. 

Saat ditanya apakah dengan video 
balasan ini, menunjukkan kalau 
pencemaran dalam video yang dikirim 
warga itu tidak benar atau tidak 
ada.Miftahudin hanya menjawab 
singkat. "Bisa diterjemahkan dari 
video di atas ya pak," jawabnya.(arief 
sukaputra/dya)

Sanksi Blacklist hingga Denda Rp 100 Juta Menanti 
JAKARTA	 - Sederet sanksi disiapkan 
pemerintah bagi para CPNS yang 
m e n g u n d u r k a n  d i r i  s a a t  m a u 
diangkat tetap sebagai PNS. Seperti 
diketahui, publik baru saja diheboh-
kan dengan kabar ratusan CPNS yang 
lolos seleksi dan akan ditetapkan 
malah mengundurkan diri.

Setidaknya,  data Badan Ke-
pegawaian Negara (BKN) mencatat 
a d a  s e k i t a r  1 0 0  o r a n g  C P N S 
mengundurkan diri dari total 112.513 
yang lolos seleksi dan memulai tahap 
penetapan.Dari 100 orang itu, paling 
banyak CPNS mengundurkan diri 
pada Kementerian Perhubungan 
(Kemenhub), yakni 11 orang. Jumlah 
terbanyak berikutnya ditempati oleh 
Pemerintah Provinsi Sumatera Barat 
d a n  P e m e r i n t a h  K a b u p a t e n 
Majalengka dengan masing-masing 
sejumlah 6 orang.Sisanya, ada 1-4 
orang yang mengundurkan diri di 
berbagai instansi. Baik instansi pusat 
maupun pemerintah daerah.

Kepala Biro Hukum, Humas dan 
Kerja Sama BKN Satya Pratama 
menjelaskan sanksi paling rendah dan 
paling umum adalah pelamar kena 
blacklist, alias tidak bisa lagi melamar 
pada  semua ja lur  penerimaan 
aparatur sipil negara (ASN) untuk 
satu periode berikutnya. Hal itu 
dijelaskan dalam Pasal 54 ayat 2 
Permen PANRB No 27 tahun 2021.

Satya menyatakan pelamar yang 
telah dinyatakan lulus tahap akhir 
seleksi dan telah mendapat per-
setujuan NIP kemudian mengundur-
kan diri, maka akan dikenai sanksi. -
"Sanksi yang diberikan yakni tidak 
boleh melamar pada penerimaan ASN 
untuk satu periode berikutnya," 
ungkap Satya dikutip Minggu (29/5).

Satya mengungkapkan berbagai 
instansi memberlakukan sederet 
sanksi tambahan. Banyak sekali sanksi 
tambahan itu berupa denda, mulai 
dari Rp 25 juta sampai Rp 100 
juta.Misalnya, di Kementerian Luar 
Negeri, melalui Pengumuman Ke-
menlu no 00008/KP/11/2019/24/03 
tentang Seleksi Penerimaan Calon 
Pegawai Negeri Sipil Kementerian 
Luar Negeri Tahun Anggaran 2019 
pelamar Kementerian Luar Negeri 
yang mengundurkan diri  harus 
membayar sanksi sebesar Rp 50 juta.

H a l  i n i  b e r l a k u  j u g a  d i 
Kementerian PPN/Bappenas, melalui 
Pengumuman Nomor 01/PANSEL-
CPNS/11/2019 tentang seleksi Calon 
P e g a w a i  N e g e r i  S i p i l  ( C P N S ) 
Kementerian PPN / Bappenas tahun 
Anggaran 2019 menyebutkan ada 
denda hingga Rp 35 juta bagi pelamar 
CPNS yang mengundurkan diri.

Denda paling besar diterap-kan 
Badan Intelijen Negara atau BIN. 

M e l a l u i 
P e n g u m u m a n 
N o m o r :  P e n g -
1 1 / X I / 2 0 1 9 
tentang Seleksi 
P e n e r i m a a n 
C a l o n  Pe gawa i 
N e g e r i  S i p i l 
( C P N S )  B a d a n 
Intelijen Negara 
tahun Anggaran 
2019, dijelaskan 
ada denda mulai 
dari Rp 25-100 
juta bagi pelamar 
CPNS BIN yang 
mengundurkan 
diri. 

K o n d i s i  i n i 
c u k u p 
m e m p r i h a t i n - k a n ,  k a r e n a 
pengunduran diri dari CPNS ini 
dilakukan ketika masih banyak sekali 
orang di Indonesia butuh pekerjaan. 
Badan Pusat Statistik (BPS) mencatat 
kondisi tingkat pengangguran terbuka 
(TPT) di Indonesia per Februari 2022 
men-capai 5,83%. Jika dilihat secara 
j u m l a h  o r a n g  p e n g a n g g u r a n 
mencapai 8,40 juta orang.

Bila  ditarik lebih jauh lagi , 
memang untuk bisa mendapatkan 
posisi sebagai aparatur sipil negara 
pun tidak mudah. Dalam catatan, satu 

posisi CPNS harus diperebutkan oleh 
sekitar 4 juta orang.Datanya, ada 
sekitar 4 juta lebih pelamar calon 
aparatur sipil negara tahun 2022. 
Tepatnya ada sekitar 4.542.798 orang 
yang mengisi formulir seleksi CPNS 
dan PPPK lewat portal SSCASN.

Tahapan seleksinya pun panjang 
dan ketat. Dari 4 juta orang itu akan 
diseleksi dalam beberapa tahap, tahap 
pertama adalah seleksi administrasi, 
kemudian dilanjutkan tahap kedua 
seleksi kompetensi dasar atau SKD, 
lalu tahap terakhir seleksi kompetensi 
bidang (SKB).(surya,ist,rls/dya)

Wakil	Bupati	Blitar,	Rahmat	Santoso	(kiri)	dan	potongan	video	warga	adanya	

dugaan	limbah	di	Sungai	Genjong	(kanan).	(Foto:istimewa)

(Ilustrasi)	Proses	tes	CPNS	2021	yang	cukup	ketat	namun	berakhir	banyak	yang	

mengundurkan	diri	karena	masalah	gaji	dan	wilayah	penempatan.	(Foto-dok)

Warga Laporkan Limbah di Sungai Genjong 

CPNS Mengundurkan Diri 



3	Juni	2022:	Jemaah masuk Asrama Haji 

4-18	Juni	2022: Jemaah Gelombang I berangkat dari RI 

ke Madinah 

13-27	Juni	2022: Jemaah Gelombang I berangkat dari 

Madinah ke Mekkah 

19	Juni-3	Juli	2022: Jemaah Gelombang 2 berangkat 

dari RI ke Jeddah/Madinah 

3	Juli	2022:	Closing date KAAIA pukul 24.00 WAS 

7	Juli	2022: Jemaah haji berangkat dari Mekkah ke Arafah 

8	Juli	2022: Jemaah haji melakukan wukuf di Arafah 

9	Juli	2022: Idul Adha 

10-12	Juli	2022: Hari tasyrik I, II (nafar awal),

 III (nafar tsani) 

16-30	Juli	2022: Jemaah haji Gelombang I pulang 

ke Indonesia 

21	Juli-5	Agustus	2022: Jemaah haji Gelombang II berangkat 

dari Makkah ke Madinah 

: Jemaah haji Gelombang II pulang31	Juli-14	Agustus	2022

 ke Indonesia 

15	Agustus	2022: Akhir kedatangan jemaah haji Gelombang

 II di Indonesia.

JADWAL KEGIATAN HAJI 2022 

b i s  m e n u j u  p e m o n d o k a n , " 
jelasnya."Insyaallah persiapan sudah 
clear tinggal nunggu proses yang lain, 
seperti proses manifest visa untuk 
para jemaah," sambungnya.

D i k e t a h u i ,  K e m e n a g  t e l a h 
menerbitkan jadwal perjalanan haji 
tahun 2022. Dalam jadwal tersebut, 
kloter pertama jemaah haji akan 
berangkat perdana ke Saudi pada 4 
Juni.Pemberangkatan gelombang 
pertama ini akan berlangsung hingga 
18 Juni 2022. Setelahnya dilanjutkan 
untuk pemberangkatan jemaah haji 
gelombang kedua hingga 3 Juli 2022.

Sebelum berangkat, para calon 
jemaah akan memasuki asrama haji 
pada 3 Juni. Sementara itu, proses 
pemulangan jemaah haji gelombang I 
dan II dari Arab Saudi ke Indonesia 
akan dimulai pada periode 14 Juli-14 
Agustus.

Seperti diketahui, Pemerintah 
Arab Saudi telah membuka pelayanan 
ibadah haji bagi satu juta orang pada 
musim haji tahun 1443 Hijriyah/2022 
Masehi setelah selama dua tahun 
menerapkan pembatasan ketat untuk 
mencegah penularan Covid-19.

Kementerian Haji dan Umroh Arab 
Saudi menyampaikan bahwa jemaah 
yang hendak menunaikan ibadah haji 
ke Makkah tahun ini harus berusia di 
bawah 65 tahun dan sudah mendapat 
vaksinasi Covid-19 secara penuh.

Jemaah dari luar negeri tahun ini 
diperbolehkan menunaikan ibadah 
haji dengan syarat telah mendapat 
vaksinasi penuh, menunjukkan hasil 
negatif tes RT-PCR, dan menerapkan 
protokol pencegahan penularan 
Covid-19.

Tahun lalu Arab Saudi membatasi 
jemaah haji sebanyak 60 ribu orang 
dari dalam negeri, jauh lebih sedikit 
dibandingkan rata-rata jemaah haji 
sebelum masa pandemi Covid-19 
y a n g  m e n c a p a i  2 , 5  j u t a 
orang.(surya,mira,ist ,rls/dya)

JAKARTA- Kabar baik bagi Calon 
Jemaah Haji (CJH) berusia di atas 65 
tahun dikabarkan bisa berangkat 
tahun depan. Sementara tahun ini, 
keberangkatan jemaah akan dimulai 4 
Juni mendatang dari 5 embarkasi. 

Kepala Kantor Wilayah Kemenag 
Jatim Husnul Maram mengatakan, 
berdasar aturan, jemaah haji yang 
berangkat tahun ini harus di bawah 
umur 65 tahun.  Sehingga, calon 
jemaah haji di atas 65 tahun yang 
keberangkatannya tertunda akibat 
p a n d e m i  C o v i d - 1 9  a k a n 
diberangkatkan tahun depan.

”Tahun depan akan berangkat 
semua. Menurut informasi Menteri 
Haji Saudi Arabia kalau pandemi 
Covid-19 makin hari makin hilang dan 
menjadi endemi akan kembali lagi 
semula yaitu tidak ada batasan umur,” 
kata Husnul dikutip Minggu (29/5).

Husnul berharap calon jemaah 
haji yang tertunda tidak mengambil 
uang yang sudah disetorkan untuk 
berangkat. Sehingga mereka bisa 
berangkat tahun depan.Di Jawa Timur, 
terdapat 16.048 jemaah haji yang siap 
berangkat ke Tanah Suci. Jumlah 
tersebut dibagi menjadi 36 kloter. 
”Jadi, satu hari satu kloter yang 
berangkat. Nanti ada tambahan satu 
kloter jemaah asal NTT dan Bali,” 
papar Husnul.

S e l u r u h  j e m a a h  d i p a s t i ka n 
berangkat dari Bandara Juanda 
langsung ke Saudi Arabia. ”Gubernur 
Jatim Khofifah yang meminta menteri 
p e rh u b u n ga n  u n t u k  m e m b u ka 
kem b a l i  laya n a n  p en erb a n ga n 
internasional di Bandara Juanda,” 
jelas Husnul.

Solo	Berangkat	Pertama
Terpisah, Kementerian Agama 

(Kemenag) mengatakan total ada lima 
embarkasi jemaah haji yang akan 

m e n j a d i  k l o t e r  p e r t a m a  ya n g 
diberangkatkan ke Arab Saudi pada 4 
Juni mendatang.

Direktur Pelayanan Haji Dalam 
N e g e r i  Ke m e n a g  S a i f u l  M u j a b 
menjelaskan kelima embarkasi 
tersebut merupakan Solo, Jakarta-
Po n d o k  G e d e ,  J a k a r t a - B e k a s i , 
Surabaya, dan Padang."Insya Allah 
k l o te r  p e r t a m a  a ka n  a d a  l i m a 
embarkasi pada 4 Juni 2022. Lima 
embarkasi itu Solo, Jakarta-Pondok 
Gede, Jakarta-Bekasi, Surabaya, dan 
Padang," ujarnya Minggu (29/5).

Saiful menjelaskan nantinya 
Embarkasi Solo (SOC) akan jadi yang 
pertama diberangkatkan menuju Arab 
S a u d i  p a d a  p u k u l  0 0 . 3 0  W I B . 
Kemudian dilanjutkan oleh embarkasi 
Jakarta-Pondok Gede (JKG) pukul 
06.45 WIB dan embarkasi Jakarta-
Bekasi (JKS) pada pukul 07.25 WIB.

Selanjutnya ,  Kemenag akan 

melepas embarkasi Surabaya (SUB) 
pada pukul 08.30 WIB. Yang terakhir 
d i b e r a n g k a t k a n  m e r u p a k a n 
embarkasi Padang (PDG) pada pukul 
12.55 WIB.

S a i f u l  m e n j e l a s k a n 
pemberangkatan gelombang pertama 
ini nantinya akan berlangsung hingga 
pada 18 Juni mendatang. Sebelum 
berangkat, para calon jemaah juga 
akan ditempatkan di asrama haji 
terhitung mulai 3 Juni 2022.

S a a t  i n i  p i h a k n y a  m a s i h 
menerapkan kebijakan lama bagi para 
c a l o n  j e m a a h  h a j i  y a n g  a k a n 
b e r a n g k a t  p a d a  t a h u n  i n i .  I a 
menjelaskan proses clearance dari 
Imigrasi akan tetap dilakukan di 
asrama haji sebelum para jemaah 
keluar menuju bandara.

Lewat proses ini, lanjut dia, para 
jemaah haji nantinya tidak perlu lagi 
melakukan pengecekan di masing-
masing bandara pemberangkatan 
embarkasinya.

"Jadi di asrama haji itu nanti koper 
diperiksa ditimbang dan dipisahkan 
dan langsung diberikan saat di hotel di 
Mekkah atau Madinah. Jadi nanti 
jemaah mau keluar asrama haji sudah 
clearance dari imigrasi, tinggal naik 
bis ke pesawat," tuturnya.

Kendati demikian, hal tersebut 
tidak berlaku bagi embarkasi yang 
berangkat dari Bandara Internasional 
Soekarno-Hatta. Saiful menyebut 
nantinya para jemaah yang berangkat 
akan tetap menjalani pemeriksaan 
secara langsung oleh otoritas Arab 
Saudi.

Sehingga nantinya para jemaah 
tersebut tidak perlu lagi melakukan 
pemeriksaan oleh imigrasi setempat 
ketika sudah tiba di Madinah atau 
Jeddah."Jadi ini program fast track 
untuk memudahkan jemaah agar 
ketika tiba di Madinah atau Jeddah 
tidak diperiksa lagi oleh pihak 
imigrasi sana. Tetapi, langsung naik 
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Calon Jemaah Usia 65 Tahun ke Atas 
Dikabarkan Bisa Naik Haji 2023

Petugas	menata	tempat	tidur	di	Asrama	Haji	Pondok	Gede	yang	mulai	bersiap	
memberikan	layanan	untuk	jemaah	haji	1443	H	(2022	M).	(Foto-dok)
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Penyanyi asal Amerika Serikat Billie Eilish, pada 2018 lalu, telah terbuka 

tentang kondisinya yang mengidap sindrom Tourette. Apakah Tourette? 

Berbahayakah? Berikut ulasannya.

BILLE ELLISH 
Berjuang Lawan Tourette

Sejak Usia 11 Tahun
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d a n  P a t r i c k  d i u n d a n g  u n t u k  
mengunjungi Gedung Putih pada hari 
ini bertemu dengan Presiden Biden,” 
ungkap pernyataan resmi dari pihak 
Gedung Putih.

Billie, Finneas, dan orang tua 
mereka mengunjungi Gedung Putih 
Februari lalu di sela tur konser mereka 
yang berlangsung di Capital One 
Arena, D.C.Menurut pernyataan pihak 
perwakilan White House, Billie Eilish 
dan Finneas selama ini adalah salah 
satu pendukung Biden selama masa 
kampanye pemil ihan Presiden 
Amerika Serikat pada 2020.Selain itu, 
keluarga Biden adalah salah satu 
penggemar musik yang dikeluarkan 
oleh Billie maupun Finneas sejak lama.

Kebersamaan Billie Eilish dan 
Finneas di Gedung Putih sempat 
diunggah oleh Joe Biden melalui akun 
Instagram pribadinya @potus.“Ketika 
saya mendengar teman-teman saya 
@billieeilish dan @finneas berada di 
kota untuk konser, saya tahu saya 
harus mengundang mereka ke Gedung 
Putih,” tulis Biden.

Dalam foto yang diunggah oleh 
Biden terlihat ketiganya tetap menjaga 
p r o t o k o l  k e s e h a t a n  d e n g a n  
mengenakan masker. Billie terlihat 
mengenakan jaket kasual, sedangkan 
Finneas dengan kardigan warna 
biru.(berbagai sumber/dya)

James Bond. Ini adalah mimpi besar 
yang saya dan saudara saya impikan 
selama yang saya ingat," kata Eilish.

Dia dan Finneas menggarap "No 
Time to Die" pada Oktober 2019. Di 
antara "kelompok kecil" orang yang 
dia maksud antara lain Tom Jones, Paul 
McCartney, Shirley Bassey, Tina 
Turner, dan Adele. Mereka semua juga 
menggarap lagu untuk sinema agen 
007 itu.

Seperti  yang baru-baru ini  
dibagikan oleh Eilish, mereka merasa 
seperti sedang mengikuti audisi, 
bahkan ketika bekerja dengan 
pembuat film untuk membuat lagu. 
Ada cerita bahwa aktor Daniel Craig 
awalnya tidak menyetujui lagu yang 
digarap oleh Eilish dan Finneas.

Penolakan tersebut membuat 
Eilish menambahkan momen klimaks 
di bagian akhir lagu, yang akhirnya 
disetujui. Eilish juga sangat grogi 
ketika bertemu Craig, menyebut sosok 
yang memerankan James Bond itu 
punya sorotan mata yang sangat 
menghanyutkan.

"No Time to Die" bukan satu-
satunya lagu tema film yang digarap 
Eilish dan Finneas. Mereka juga telah 
menulis musik untuk film animasi 
terbaru Pixar, Turning Red, yang 
tayang di platform streaming.

Joe	Biden	'Ngefans'
Presiden Amerika Serikat (AS), Joe 

Biden mengaku ia dan keluarganya 
adalah penggemar musik Billie Eilish 
dan Finneas sejak lama. Billie Eilish 
dan sang kakak,  Finneas pun,  
mendapatkan kesempatan tidak 
terlupakan.

Pasalnya, Billie dan Finneas, 
termasuk orang tuanya diundang oleh 
Joe Biden, untuk berkunjung ke White 
House alias Gedung Putih.“Billie Eilish, 
Finneas, dan orang tua mereka, Maggie 

BILLIE	 EILISH  mengumumkan 
kondisinya melalui sebuah unggahan 
di akun Instagram pribadinya.Dalam 
serial Netflix My Next Guest Needs No 
I n t r o d u c t i o n  b e r s a m a  D a v i d  
Letterman, musisi 20 tahun itu 
berbicara tentang pengalamannya 
dengan gangguan tic.

Pada sesi wawancara tersebut, 
Eilish sempat memalingkan mukanya 
dari Letterman saat mengajukan 
p e r t a nya a n .  I a  p u n  l a n g s u n g  
m e n j e l a s k a n  d i r i n y a  t e n g a h  
mengalami episode tic karena sindrom 
Tourette-nya."Jika Anda merekam saya 
cukup lama, Anda akan melihat banyak 
(episode) tics," kata Eilish dikutip dari 
Insider.

Sindrom Tourette ditandai dengan 
gerakan kecil  ataupun ucapan 
berulang yang terjadi secara tiba-tiba 
atau tidak disengaja. Kondisi itu 
disebut dengan 'tic'.

Menurut National Institute of 
Neurological Disorders AS, banyak 
pengidap Tourette mengalami episode 
tic pertama semasa kanak-kanak dan 
menyadari gejalanya di akhir usia 
belasan hingga awal usia 20-an tahun.

Sementara, pelantun 'Bad Guy' itu 
didiagnosis dengan sindrom Tourette 
saat berusia 11 tahun. Episode tic 
pertama yang dialaminya adalah 
gerakan menutup mata atau membuka 
mulut sangat lebar."Respons paling 
umum yang diberikan orang adalah 
mereka tertawa karena berpikir saya 
sedang bercanda dan selalu berkata, 
"Ha!". Saya selalu merasa sangat 
tersinggung dengan itu," kata Eillish.

Sindrom Tourette adalah kelainan 
yang melibatkan gerakan berulang 
atau suara yang tidak diinginkan (tics) 
yang tidak dapat dikontrol dengan 
mudah.Misalnya, penderita Tourette 
Syndrome mungkin berulang kali akan 
mengedipkan mata, mengangkat bahu, 
atau mengeluarkan suara yang tidak 
b i a s a  a t a u  k a t a - k a t a  y a n g  
menyinggung.Gangguan neurologis ini 
paling sering terjadi antara usia 2 
hingga 21 tahun.

Laki-laki sekitar tiga sampai empat 
kali lebih mungkin dibandingkan 
perempuan untuk mengembangkan 
sindrom Tourette.Meskipun tidak ada 
obat untuk sindrom Tourette, tapi 
tersedia untuk perawatannya.Sindrom 
Tourette dengan gejala yang ringan 
pada umumnya tidak memerlukan 
pengobatan.Dan jika kondisi tersebut 
sudah parah atau sangat mengganggu, 
sebaiknya periksakan ke dokter atau 
rumah sakit terdekat.Hal ini untuk 
mencegah masalah serius yang bisa 
muncul ke depannya nanti.Selain itu, 
perawatan juga diperlukan agar 
penderita bisa menjalani hidup 
dengan lebih nyaman.

7	Grammy	di	Usia	20	Tahun
Seperti diketahui di usianya yang 

masih 20 tahun, penyanyi dan penulis 
lagu Amerika Serikat Billie Eilish 
sudah menyabet tujuh piala Grammy 
Awards. Eilish juga telah melakukan 
tur dunia dan populer berkat karya-
karya lagu yang apik.

Dengan semua itu, Eilish menyebut 
popularitas tidak banyak mengubah 
hidupnya. Kepada V Magazine, Eilish 
menyampaikan bahwa menjadi musisi 
terkenal tidak seperti yang ada di 

bayangan banyak orang. Dia merasa 
sama saja seperti sebelum menjadi 
figur publik.

Selama sebagian besar waktunya, 
Eilish masih tinggal bersama orang 
tuanya di Los Angeles, California, 
rumah sama yang mereka tinggali 
sejak kecil. Menurut Eilish, tidak ada 
y a n g  b e r u b a h  d i  l i n g k u n g a n  
rumahnya, tak ada tanda-tanda bahwa 
ada "orang terkenal".

"Maksudku, ini sangat lucu. Aku 
harus mengingatkan diriku sendiri 
seperti apa sebenarnya hidupku di 
dunia luar,  karena aku hanya 
terkadang lupa. Hidupku benar-benar, 
sejujurnya, terasa sama seperti ketika 
aku masih kecil," kata Eilish seperti 
dilansir di laman Cinema Blend. 

Sayangnya, Eilish kini memiliki 
lebih sedikit teman dibandingkan 
sebelum dibayangi ketenaran. Dalam 
wawancara, Eilish menyebut yang 
dianggap teman-temannya saat ini 
adalah tim yang bekerja menggarap 
musik bersama dia dan kakaknya, 
Finneas. 

Dari semua karya musik yang telah 
dihadirkan untuk khalayak, Eilish 
menyebutkan salah satu yang 
istimewa, yakni membawakan lagu 
tema dari film James Bond: No Time to 
Die. Lagu yang berjudul sama dengan 
filmnya tersebut membawa karier 
Eilish ke level baru.

Tembang "No Time to Die" 
membuat Eilish mendapat nominasi 
Oscar pertama. Penyanyi yang kini 
sedang melangsungkan tur di AS dan 
akan tampil di Coachella dan beberapa 
negara Eropa itu menjelaskan 
mengapa jadi bagian dari film No Time 
to Die amat penting baginya.

"Merupakan suatu kehormatan 
besar untuk menjadi bagian dari 
sekelompok kecil orang yang telah 
terlibat dalam aspek musik waralaba 

Bille
Ellis



SQUAT	merupakan salah satu gerakan 
yang membutuhkan kekuatan otot 
tubuh bagian atas dan tubuh bagian 
bawah yang bekerja bersamaan. 
Beberapa dari  kamu mungkin 
melewatkan gerakan ini karena 
menganggap gerakan tersebut terlalu 
berat.

Namun kamu mungkin berubah 
pikiran jika sudah tahu manfaat besar 
yang didapatkan dari rutin melakukan 
gerakan squat. Apa saja manfaat rutin 
melakukan gerakan squat? Berikut ini 
penjelasannya.

Menambah	Kekuatan	Otot
Merutinkan squat bisa menambah 

kekuatan otot terlebih otot inti. 
Melansir dari laman Healthline, 
memiliki otot inti yang kuat dapat 
membuat gerakan sehari-hari seperti 
berputar, membungkuk, bahkan 
berdiri menjadi lebih mudah.

Tidak hanya itu, otot inti yang kuat 
dapat meningkatkan keseimbangan, 
mengurangi rasa sakit di punggung 
b a g i a n  b a wa h ,  d a n  j u g a  m e -
mudahkanmu untuk mempertahan-
kan postur yang baik.Jika ingin tubuh 
lebih fleksibel untuk bergerak, maka 
kamu bisa tambahkan squat ke dalam 
rangkaian olahragamu ya, Beauties.

Mengurangi	Risiko	Cedera
Rutin squat juga bisa membantu 

mengurangi risiko cedera. Hal tersebut 
terjadi karena squat membantu 
memperkuat otot-otot tubuh bagian 
bawah. Sehingga kamu mampu 

melakukan berbagai gerakan dan 
aktivitas yang didukung kekuatan dan 
keseimbangan yang cukup. 

Menggabungkan squat dalam 
olahraga rutin ikut membantu 
memperkuat tendon, ligamen, serta 
tulang sehingga membantu mengurangi 
risiko cedera pada tubuh.

Meningkatkan	Fleksibilitas	Tubuh
Squat memang memiliki banyak 

manfaat, salah satunya meningkatkan 
fleksibilitas tubuh. Melansir dari 
laman Urban Fitness, otot, tendon, dan 
ligamen kita menjadi kurang elastis 
seiring bertambahnya usia, sehingga 
melakukan semua yang kita bisa untuk 
memperlambat proses ini adalah ide 
yang bagus.

Squat secara teratur akan mem-
buatmu lebih lentur dan menjadi lebih 
fleksibel karena latihan ini melibatkan 
pembengkokan dan peregangan otot-
otot kaki. Dengan tubuh yang fleksibel, 
memungkinkanmu untuk lebih bebas 
bergerak, Beauties. Jadi, jangan 
lewatkan squat ya.

Membantu	Membakar	Banyak	
Kalori

T i d a k  h a n y a  b a g u s  u n t u k  
mempertahankan postur tubuh, squat 
juga efektif untuk membakar kalori. 
Tentunya hal tersebut tergantung 
dengan berat badan yang kamu miliki 
saat ini. Namun sebagai gambaran, 
melansir dari laman Burned Calories, 
kamu akan membakar sekitar 8 kalori 
untuk setiap menit melakukan squat 

dengan intensitas normal.
Jumlah rata-rata squat dalam satu 

menit adalah 25. Jika dihitung, ini 
berarti 1 squat (usaha sedang) sama 
dengan 0,32 kalori. Sehingga dengan 
100 squat kamu akan membakar 
sekitar 32 kalori.

Wah, manfaat squat ternyata tidak 
main-main ya. Namun kamu perlu 
perhatikan cara squat yang benar 
sebelum mempraktikannya ya? 
(berbagai sumber/dya)

Awali dengan posisi berdiri tegak.
Berdiri dengan kaki dibuka selebar 

pinggul
Turunkan tubuh Anda sejauh yang 

Anda bisa dengan mendorong 
punggung ke belakang, sambil naikkan 
lengan Anda lurus ke depan untuk 
menjaga keseimbangan.

Tubuh bagian bawah harus sejajar 
dengan lantai dan dada harus 
dibusungkan, tidak membungkuk. 
Lalu angkat sebentar dan kembali ke 
posisi awal.

Saat Anda menurunkan tubuh 
Anda seperti ingin duduk atau 
jongkok, paha belakang memanjang di 
sendi pinggul dan memperpendek 
sendi lutut.

Pada saat  yang sama,  otot  
punggung atas menegang, yang 
membantu Anda mempertahankan 
batang tubuh Anda tetap tegak, 
sehingga punggung Anda tidak 
berputar.

Sebelum Anda memulai latihan 
squat, pastikan kaki Anda menghadap 
ke depan dan dada Anda naik atau 
tegak, karena posisi yang lebih tegak 
akan menghilangkan stres dari 
punggung.

Jika Anda tidak yakin dengan 
latihan squat sendiri, Anda bisa 
melakukan latihan ini dengan pelatih 
profesional untuk memberikan variasi 
squat yang tepat dan mengoreksi 
gerakan Anda jika tidak tepat.

Melakukan kombinasi latihan juga 
bisa menjadi pilihan latihan Anda. 
Cobalah untuk mengikuti kelas yoga, 
pilates atau tai chi.

J ika Anda mengalami sakit  
punggung setelah latihan squat, dan 
tidak kunjung membaik dalam jangka 
waktu yang lama. Sebaiknya hubungi 
dokter Anda untuk memastikan 
kesahalan yang terjadi pada punggung 
Anda dan mendapatkan perawatan 
yang tepat.(berbagai sumber/dya)
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MANFAAT 
BILA KAMU 
RUTIN SQUAT, 
EFEKTIF
BAKAR KALORI 
LHO! (Ilustrasi)	Manfaat	Bila	

Kamu	Rutin	Squat
Foto : Ivan Samkov

BEGINI CARA 
LAKUKAN SQUAT 
YANG BENAR.



WABETA INFO ,  s e b u a h  s i t u s  
pembocor yang kerap membeberkan 
fitur-fitur WhatsApp yang belum 
diri l is  secara resmi,  memil iki  
informasi baru bagi pemilik iPhone.  
Mulai 24 Oktober 2022, WhatsApp tak 
lagi akan menyediakan dukungan pada 
perangkat iPhone yang menjalankan 
sistem operasi iOS 10 dan iOS 11.  

B e r d a s a r k a n  g a m b a r  ya n g  
tercantum di situs WABetaInfo, 
pengguna yang menjalankan iPhone 
berbasis iOS 10 dan iOS 11 akan 
diminta untuk melakukan upgrade 
software atau memperbarui piranti 
lunak ke iOS 12, selambat-lambatnya 
hingga 24 Oktober 2022.  Informasi ini 
sesuai dengan keterangan yang 
tercantum di laman resmi WhatsApp.  

"Kami mendukung iOS 12 atau 
yang lebih baru, tetapi kami sarankan 
untuk menggunakan versi terbaru 
yang tersedia," tulis WhatsApp.  
Apabila hal tersebut tidak dilakukan, 
ma ka  p en g g u n a  t a k  la g i  b isa  
menggunakan layanan perpesanan 
dan panggilan yang disediakan 
WhatsApp.  

iOS 10 dirilis tahun 2016, yang 
setahun berikutnya disusul oleh iOS 
11. Adapun model iPhone yang masih 
mendukung kedua sistem operasi 
tersebut adalah iPhone 5, iPhone 5S, 
iPhone 5C, iPhone 6, dan iPhone 6S.  
Namun, tidak semua model bisa 
upgrade ke iOS 12. 

Adapun iPhone yang tidak bisa 
upgrade ke iOS 12 yang tidak akan lagi 
bisa menggunakan WhatsApp per 
Oktober 2024 adalah:  iPhone 5  
iPhone 5C  Apple tak lagi menyediakan 
perbaruan software iOS 12 untuk 
iPhone 5 dan iPhone 5C. Sehingga, 
pengguna yang masih menggunakan 
perangkat tersebut, hanya bisa 
menggunakan WhatsApp sebelum 
tanggal 24 Oktober 2022.  

Sementara itu, pengguna iPhone 
5S, iPhone 6 dan iPhone 6S yang kini 
masih menjalankan iOS 10 atau iOS 11, 

masih bisa melakukan upgrade 
software ke iOS 12 atau versi lebih 
baru jika mendukung.  Upgrade iOS 
b i s a  d i l a ku ka n  m e l a l u i  m e n u  
s e t t i n g / p e n g a t u r a n . ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

Kendati komunikasi jadi mudah 
lewat WhatsApp, bukan berarti tak ada 
masalah di dalamnya. Di sisi lain, ke-
mudahan menghubungi seseorang via 
WhatsApp, kadang bisa jadi masalah 
tersendiri bagi pengguna. Nah bagi 
Anda pengguna iPhone ada beberapa 
tekni berbeda yang bisa dilakukan.

Sebagai informasi tambahan, cara 
di atas dijajal pada iPhone dengan 
versi sistem operasi iOS 15.4.1. Beda 
versi sistem operasi yang digunakan, 
mungkin bakal beda pula letak opsi 
dan tahapannya. Demikian penjelasan 
mengenai tiga cara menonaktifkan 
WhatsApp tanpa mematikan data di 
iPhone, selamat mencoba

1.	Menonaktifkan	notifikasi	di	
aplikasi	WhatsApp	

Buka aplikasi WhatsApp di iPhone 
Anda Klik ikon gerigi roda untuk 
mengakses menu pengaturan aplikasi

Pilih opsi “Pemberitahuan” Geser 
t o g g l e  s e m u a  o p s i  t e r k a i t  
pemberitahuan ke warna abu-abu 
untuk menonaktifkan WhatsApp 

WhatsApp bakal berhenti untuk 
mengirim pembaruan ke iPhone Anda 

2.	Matikan	izin	notifikasi	aplikasi	
WhatsApp	di	pengaturan	

Pada layar “Home” iPhone, klik 
ikon gerigi roda untuk mengakses 
menu pengaturan perangkat Cari dan 
pilih opsi “Pemberitahuan” 

Cari aplikasi WhatsApp pada 
daftar yang tersedia Klik aplikasi 

WhatsApp dan matikan opsi “Izinkan 
Pemberitahuan” 

WhatsApp bakal berhenti untuk 
mengirim pembaruan ke iPhone Anda.

 
3.	Membatasi	penggunaan	data	
internet	seluler	untuk	WhatsApp	

Pada layar “Home” iPhone, klik 
ikon gerigi roda untuk mengakses 
menu pengaturan perangkat 

Klik opsi “Seluler” dan cari aplikasi 
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WhatsApp pada kolom “Data Seluler” 
Terakhir, nonaktifkan penggunaan 

data internet seluler pada WhatsApp 
dengan menggeser toggle yang ada di 
sebelahnya ke warna abu-abu 

Pembaruan WhatsApp tidak bakal 
dikirim ke iPhone hanya saat Anda 
menggunakan data internet seluler. 

Bi la  beral ih  ke WiFi  maka 
WhatsApp akan kembali mengirimkan 
notifikasi.(berbagai sumber/dya) 

(Ilustrasi)	Beberapa	perangkat	iPhone	yang	
tak	bisa	dipakai	WhatsApp
Foto : Istimewa 

MULAI 24 OKTOBER IPHONE INI 
TAK BISA DIPAKAI WHATSAPP

CARA MENONAKTIFKAN WA TANPA 
MEMATIKAN DATA DI IPHONE 



sel kulit mati. Sementara itu, salicylic 
acid berfungsi untuk membersihkan 
pori-pori secara mendalam.

Pijat wajah
Hal yang tak kalah penting 

dilakukan untuk memiliki kulit kenyal 
dan elastis adalah rutin memijat 
wajah. Ava mengatakan bahwa setiap 
kali mengaplikasikan skincare jangan 
lupa untuk pijat wajah secara lembut 
agar bisa melancarkan sirkulasi darah. 
Ava merekomendasikan untuk 
menggunakan gua sha, benda tumpul 

yang terbuat dari batu khusus untuk 
pijat wajah.

GAYA HIDUP SEHAT
Dalam banyak videonya, Ava 

menekankan bahwa selain menjaga 
rutinitas perawatan kulit yang baik, ia 
juga menjalani gaya hidup sehat. Ia 
rutin mengonsumsi makanan dengan 
gizi seimbang. Untuk mendapatkan 
ekstra kolagen, Ava juga sering 
mengonsumsi makanan kaya vitamin 
C, yoghurt, tiram, dan sayuran 
hijau.(berbagai sumber/dya)

ADA	 BANYAK	 tren kecantikan yang 
muncul seiring berkembang zaman. 
Bila sebelumnya ada tren kulit glowing 
seperti kaca atau kulit mulus seperti 
tanpa pori-pori, kini hadir tren 
kecantikan baru yang disebut jello 
skin.

Jello skin merupakan kondisi kulit 
kenyal dan elastis seperti jeli dengan 
meningkatkan produksi kolagen di 
tubuh. Dikutip dari Bustle, tren ini 
pertama kali diperkenalkan oleh 
pemilik akun TikTok @glowwithava 
pada tahun 2021.

Perempuan pemilik akun tersebut, 
yang akrab disapa Ava, merupakan 
skincare influencer dari Korea Selatan. 
Ia memiliki tampilan kulit plump dan 
elastis. Tren baru ini mengacu pada 
konsep sederhana yang sudah sangat 
populer, yakni kecantikan holistik atau 
menyeluruh.

Bahkan Lord Gavin McLeod-
Valentine, facialist langganan para 
selebriti top mengagumi kondisi kulit 
Ava yang terlihat sangat sehat. Ia 
mengatakan bahwa Eva memiliki 
banyak kolagen di kulitnya sehingga 
ketika dicubit akan memantul seperti 
jeli.

Ava pun telah membagikan rahasia 
kulit sehatnya melalui rangkaian video 
di TikTok dengan tagar #jelloskin. 
Sampai saat ini, tagar #jelloskin sangat 
populer di TikTok dan sudah ditonton 
lebih dari 14 juta kali.

Lantas, bagaimana, ya, cara 
mendapatkan kulit kenyal seperti tren 
jello skin? Jika kamu penasaran, 
berikut ini beberapa langkah yang bisa 
kamu lakukan untuk mendapatkan 

kulit kenyal dan elastis.

Menjaga Hidrasi Kulit
Ava mengatakan bahwa salah 

satu kunci mendapatkan kulit 
kenyal dan elastis seperti jeli, 
yakni harus memperhatikan 
hidrasi kulit dengan banyak 
minum air putih. Tidak lupa juga 
untuk menggunakan skin care 
berbahan hyaluronic acid yang 
b e r g u n a  u n t u k  m e n j a g a  
kelembapan kulit. Hyaluronic acid 
juga  menjaga  skin  barr ier  
( p e l i n d u n g  k u l i t )  d a n  
m e nye i m b a n gka n  p ro d u ks i  
sebum jika memiliki tipe kulit 
berminyak.

Gunakan tabir surya / sunscreen
Selain menjaga kelembapan 

kulit dengan hyaluronic acid, Ava 
juga mengingatkan untuk selalu 
melindungi kulit menggunakan 
sunscreen dengan SPF tinggi. 
Sunscreen bisa menjadi melindungi 
kulit dari bahaya paparan sinar 
matahari dan membantu mencegah 
hilangnya kelembapan kulit.

Rutin eksfoliasi
Menurut Ava, kamu tidak akan bisa 

mendapatkan kulit seperti jeli jika 
tidak rutin eksfoliasi atau mengangkat 
sel-sel kulit mati. Kandungan Alpha 
Hydroxy Acids (AHA),  seperti  
mandelic acid dan glycolic acid sangat 
baik digunakan untuk mengangkat sel-
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TREN JELLO SKIN, INI KIAT DAPATKAN 
KULIT KENYAL SEPERTI JELI

berminyak. Selain itu, sunscreen 
berbahan dasar aqua juga memiliki 
efek menenangkan kulit dan jerawat 
yang timbul.

3. Kulit sensitif
Orang yang kulitnya sensitif sebaik- 

nya memakai sunscreen yang me-
ngandung zinc oxide murni. Pasalnya, 
bahan ini hampir tidak pernah 
menyebabkan iritasi atau alergi.

4. Kulit normal
Kalau kulit Anda normal, maka 

sunscreen dalam bentuk losion adalah 
yang terbaik. Sunscreen SPF 15 dalam 
bentuk losion dapat memberikan 
kelembaban yang pas tanpa membuat 
wajah tampak kering atau berminyak. 
(berbagai sumber/dya) 

1. Kulit kering
Ciri-ciri kulit kering ditandai 

dengan sedikitnya kadar minyak pada 
kulit dan gampang sensitif. Biasanya, 
tekstur kering membuat penampilan 
kulit jadi garing karena kurangnya 
kelembaban. Pemilik kulit kering juga 
kerap merasa tidak nyaman atau 
mengalami sensasi 'kesat' setelah 
mandi atau cuci muka, terutama setiap 
kali lupa mengoleskan pelembab.

Bagi Anda yang memiliki kulit 
kering, pilihlah sunscreen yang 
mengandung pelembap seperti  
minyak lanolin, dan silikon. Pilihlah 
produk yang konsistensinya pekat 
karena lebih ampuh melindungi kulit 
dari kerusakan. Bisa berupa losion, 
krim, atau salep sesuai kebutuhan.

Khusus untuk penderita melasma, 
kondisi kulit yang berhubungan 

dengan kanker kulit, atau yang 
kulitnya cenderung putih, pilihlah 
tabir surya dengan SPF 30 untuk 
perlindungan ekstra.

2. Kulit berminyak
Kulit berminyak merupakan salah 

satu yang paling bermasalah karena 
bagian hidung, pipi, dan dahi biasanya 
mengalami kelebihan minyak. Jenis 
kulit ini membuat wajah kelihatan 
'basah', berminyak, mengkilap, kasar, 
dan berpori-pori besar. Tak jarang, 
pemilik kulit wajah berminyak kerap 
mengalami jerawatan saat cuaca 
panas.

Nah, bagi pemilik kulit berminyak, 
gunakan sunscreen berbahan dasar air 
( a q u a ) .  J e n i s  t a b i r  s u r ya  i n i  
memberikan efek mengeringkan dan 
t idak membuat  kul i t  semakin 

(Ilustrasi)
Beberapa	cara	mendapatkan	
kulit	kenyal	seperti	tren	jello	skin
Foto : Pexels

TIPS MEMILIH SUNSCREEN BERDASARKAN JENIS KULIT
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Rusia	'Serang'	Indonesia	...(dari	hal	1)

SERANGAN Rusia ke wilayah Ukraina 
sudah memasuki bulan ketiga atau 
hari  ke-95 per Minggu (29/5). 
Pemerintah Ukraina meminta bantuan 
alat perang berat kepada negara 
sekutu, salah satunya Amerika Serikat 
(AS) guna mengusir gelombang 
serangan dari Rusia di wilayah Donbas 
Timur. Senjata berat yang diminta para 
pejabat Ukraina merupakan sistem 
roket peluncuran ganda buatan AS, 
yang mampu menyerang target hingga 
3 0 0  k m ,  u n t u k  m e n g h e n t i k a n 
kemajuan pasukan Rusia di Luhansk 
dan Donetsk.

S e m e n t a r a ,  K e m e n t e r i a n 
Pertahanan Rusia mengklaim telah 
merebut kota Lyman dan beberapa 
kota kecil lainnya, serta mengepung 
Sievierodonetsk. Namun, anggapan itu 
langsung dibantah oleh Ukraina. 
Zelenskiy mengatakan dalam pidato 
televisi Sabtu malam bahwa kondisi di 
Donbas sangat sulit, dan berterima 
kasih kepada para pembela Ukraina 
yang bertahan menghadapi serangan 
gencar.

Di tengah kekacauan itu, Indonesia 
mulai terkena 'getahnya'. Indonesia  
d i t u d i n g  m e n g a k o m o d a s i 
laboratorium biologis Amerika Serikat 
(AS). Media resmi pemerintah Rusia, 
Sputnik, menyebut bahwa lab itu 
berada di Jakarta, yakni di Jalan 
Percetakan Negara, Jakarta Pusat.

Diketahui temuan dari Sputnik ini 
d i u n g k a p k a n  s a a t  M o s k o w 
menemukan laboratorium serupa 
milik Washington ketika menyerang 
Ukraina. Rusia mengklaim AS sedang 
menciptakan senjata biologis baru 
yang dapat mengancam dunia.

Sputnik mengungkapkan bahwa 
laboratorium tersebut merupakan 
rumah bagi NAMRU-2 atau fasilitas 
bioresearch yang menyimpan patogen 
dan virus berbahaya."Unit Penelitian 
Medis Angkatan Laut AS (NAMRU) 
berakar di Guam di bawah yayasan 
Rockefeller. Itu didirikan pada tahun 
1955, sedangkan detasemen NAMRU-
2 di Jakarta telah dibuka pada tahun 
1970 untuk mempelajari penyakit 
menular yang berpotensi signifikansi 
m i l i te r  d i  A s i a ,"  t u l i s  S p u t n i k 
sebagaimana dikutip Minggu (29/5). 

Hal ini sempat dikuatkan oleh 
k e t e r a n g a n  M a n t a n  M e n t e r i 
Kesehatan (Menkes) Siti Fadilah 

Supari. Dia mengatakan lab itu sangat 
tertutup sehingga sulit menentukan 
kemajuan penelitian dalam lab itu.

"Saya hanya tahu lab mereka 
sangat tertutup. Dan para penelitinya 
a d a l a h  M a r i n i r  A m e r i k a ,  ya n g 
s e m u a nya  m e m i l i k i  ke ke b a l a n 
diplomatik," kata Siti.

Menyikapi laporan ini, pemerintah 
AS melalui Kedutaan Besar-nya di 
Jakarta tak berkomentar lebih jauh. 
Namun dalam sebuah rilis lain, Negeri 
Paman Sam terus mewanti-wanti 
warga dunia bahwa Rusia seringkali 
m e m a n i p u l a s i  i n f o r m a s i  ya n g 
m e n y e b u t  A S  t e r l i b a t  d a l a m 
pengembangan laboratorium virus.

"Penyebaran Kremlin atas tuduhan 
yang tidak berdasar dan dibantah 
bahwa Amerika Serikat dan Ukraina 
melakukan kegiatan senjata kimia dan 
biologi di Ukraina adalah bagian dari 
taktik disinformasi Rusia yang mapan. 
Kremlin memiliki rekam jejak yang 
panjang dalam menuduh orang lain 
atas  pelanggaran yang  mereka 
lakukan," ujar rilis Departemen Luar 
Negeri AS.

Terpisah Kepala Divisi Humas Polri 
Irjen Dedi Prasetyo mengatakan 
ke we n a n ga n  u n t u k  m e n d a l a m i 
informasi tersebut ada di Kementerian 
Kesehatan (Kemenkes) maupun 
K e m e n t e r i a n  L u a r  N e g e r i 
( K e m e n l u ) ." K a l a u  i t u  c o b a  k e 
Kemenkes atau Kemenkes dulu," ujar 
Dedi, Sabtu (28/5). Dedi mengaku 
p i h a k n y a  m a s i h  b e l u m  d a p a t 
permintaan untuk berkoordinasi 
membahas masalah tersebut.

Termasuk,  untuk mendalami 
tudingan yang disampaikan media 
pemerintah Rusia tersebut."Kecuali 
s u d a h  a d a  p e r m i n t a a n  u n t u k 
b e r s i n e r g i  m e m b i c a r a k a n  h a l 
tersebut. Sejauh ini belum dapat info," 
kata Dedi.

Sebelumnya, menurut Dr Siti 
Fadilah Supari, seorang spesialis 
kardiologi yang menjabat sebagai 
Menteri Kesehatan Indonesia dari 
2004 hingga 2009,  kemanjuran 
keseluruhan penelitian Amerika 
dipertanyakan.“Meskipun mereka 
fokus pada malaria dan tuberkulosis, 
hasilnya selama 40 tahun di Indonesia 
tidak signifikan,” ujar Siti Fadilah 
dikutip dari Sputnik, Sabtu (28/5). 

D i a  m e n a m b a h k a n  b a h w a 
perjanjian antara Indonesia dan AS 
tentang pendirian laboratorium 

Indomie yang dikenal sebagai produk 
Indonesia.

"A n d a  t i d a k  d a p a t  m e m b e l i 
barang-barang seperti itu di Ukraina: 
keripik kering Amerika,  muesli 
Inggris, batangan sereal dan teh, wafel, 
mie instan, dan gula dari negara lain. 
Juga berserakan bungkus rokok dan 
tas Duty Free," tulis laporan tersebut.

Ria Novosti juga merilis video yang 
m e n u n j u k k a n  t e n t a r a  R u s i a 
menunjukkan beberapa barang 
tersebut ,  salah satunya terlihat 
Indomie di sekitar lokasi.Menurut 
para  pejuang res imen Cossack 
senapan bermotor keenam yang 
dinamai Matvey Platov, ini mungkin 
indikasi adanya tentara bayaran asing 
di lokasi tersebut. Militer Luhansk juga 
percaya bahwa instruktur Barat dapat 
melatih militer Ukraina.

Sebelumnya, Presiden Ukraina 
Volodymyr Zelenskyy untuk pertama 
kalinya menyapa publik Indonesia 
secara daring (27/5). Zelenskyy 
berbicara pada forum yang digelar 
oleh Foreign Policy Community of 
Indonesia (FPCI), sebuah komunitas 
yang fokus pada kebijakan hubungan 
internasional. Berbicara dalam bahasa 
Ukraina, Zelenskyy menuding upaya 
Rusia dalam memutus jalur distribusi 
barang Ukraina yang berdampak pada 
kehancuran global.

"Saat ini Rusia telah memutus 
akses di laut hitam, dan menduduki 
wilayah di sepanjang tepi pantai Laut 
Azov. Akibat dari agresi militer ini, 
sebagian besar rute perdagangan 
tradisional Ukraina telah terputus. 
Saat ini 22 juta ton gandum yang 
t e r t a h a n  d a n  t i d a k  b i s a 
didistribusikan ke seluruh penjuru 
dunia,” ungkap Zelenskyy.

Perekonomian Ukraina ditopang 
oleh sektor pertanian yang sekaligus 
menjadi sektor terpenting di negara 
i tu .  Ukraina mendapat  julukan 
keranjang roti Eropa karena menjadi 
pengeksporgandum terbesar di dunia. 
Upaya Rusia untuk memblokade jalur 
perdagangan Ukraina berdampak 
pada terputusnya jalur distribusi 
barang, termasuk sektor pangan.

G u r u  B e s a r  H u b u n g a n 
I n te r n a s i o n a l  d a r i  U n ive r s i t a s 
Indonesia, Evi Fitriani menilai langkah 
Zelenskyy menyapa publik Indonesia 
tidak lepas dari kondisi strategis 
Indonesia di kawasan Asia Tenggara.

"Indonesia  kan negara yang 
disegani dan dianggap pemimpin di 
Asia Tenggara, apalagi suara publik di 
I n d o n e s i a  c e n d e r u n g  t i d a k 
mendukung Ukraina. Jadi perlu bagi 
Zelenskyy untuk bicara dengan rakyat 
Indonesia secara langsung,” ungkap 
Evi Fitriani.Ia juga menambahkan 
posisi Indonesia sebagai presidensi 
G20 juga dinilai potensial bagi Ukraina 
untuk mencari dukungan global.

Sejauh ini Pemerintah Indonesia 
tetap bersikap netral terhadap krisis 
yang terjadi antara Ukraina dengan 
Rusia .  Di  s is i  la in ,  Pemerintah 
Indonesia terus membuka jalur 
diplomasi dan kompromi antara 
Ukraina dengan Rusia. Salah satunya 
dengan mengundang Ukraina dalam 
acara puncak G20 pada November 
2022. "Saya berharap G20 dapat 
mencari solusi dan jalan keluar,” 
ungkap Zelenskyy dalam pertemuan 
t e r s e b u t . (  S p u t n i k , R I A 
Novosti,isti,surya,rls/dya)

berakhir pada 1980. Siti Fadilah juga 
mengatakan kurangnya keterlibatan 
yang dari staf kesehatan Indonesia 
dalam proyek laboratorium tersebut 
sebagai  a lasan lain  yang perlu 
dikhawatirkan.

"Tetapi kemungkinan memperoleh 
spesimen dari pasien menular untuk 
tujuan penelitian dan mengangkutnya 
ke luar negeri oleh staf Amerika 
dengan status diplomatik, mungkin, 
adalah bendera merah terbesar bagi 
menteri," ujar Siti Fadilah.

Pada saat itu, Siti Fadilah Supari 
melancarkan perlawanan terhadap 
regulator kesehatan global dan per-
usahaan farmasi besar atas ketidak-
adilan pembagian spesimen virus 
melalui struktur yang berafiliasi dengan 
Organisasi Kesehatan Dunia (WHO), 
dengan negara-negara miskin men-
derita penyebaran H5N1 (flu burung).

S p u t n i k  m e n g a t a k a n  p u l a 
bagaimana Siti  Fadilah awalnya 
menentang operasi laboratorium 
NAMRU-2. Ia menyatakan lab tersebut 
tidaklah transparan saat mendadak 
mengunjunginya pada 2008."Saya kira 
benar, kegiatan penelitian masih ada. 
Saya tidak bisa membuktikannya, 
tetapi dari apa yang saya baca dan 
dengar, kegiatan penelitian masih 
berlangsung dalam berbagai bentuk 
kerjasama dengan lembaga penelitian 
dan universitas di Indonesia. Saya 
pikir pemerintah harus menyadari hal 
ini," kata Siti.

Sputnik juga menulis, beberapa 
sumber menyebutkan bahwa para 
pemangku kebijakan AS tertarik 
m e m p e r d a l a m  k e r j a  s a m a 
kesehatannya dengan RI. Ini dilakukan 
agar NAMRU-2 tetap dapat beroperasi 
dan tidak mengalami penolakan 
s e r i u s ." H a ra p a n  te rb a i k  u n t u k 
m e m p e r t a h a n k a n  NA M RU - 2  d i 
Indonesia adalah untuk meyakinkan 
pembuat kebijakan utama tentang 
kegunaannya yang berkelanjutan bagi 
k e d u a  n e g a r a " ,  t u l i s  m e m o 
Departemen Luar Negeri AS kepada 
Mantan Dubes AS untuk RI, Cameron 
Hume, ditulis media itu.

Kemenlu	RI:	Bukti	Miliki	Banyak	
Penggemar

Meski belum ada tanggapan resmi 
terkait lab biologis AS di Jakarta, Jubir 
Kemlu Teuku Faizasyah merespons 
b e r i t a  p e n e m u a n  I n d o m i e . 
Menurutnya, temuan ini merupakan 
bukti bahwa penggemar Indomie 
d a t a n g  d a r i  b a n y a k 
negara."Penggemar Indomie ternyata 
ada di banyak negara dan dari beragam 
nasionalitas," ujar Jubir Kemlu Teuku 
Faizasyah, Minggu (29/5). 

Sebelumnya, dilansir dari media 
lokal Rusia, RIA Novosti, sisa-sisa 
perbekalan asing ditemukan di bekas 
markas besar pasukan Ukraina di desa 
Troitskoye yang dekat kota Popasnaya. 
Lokasi ini tadinya dikuasai oleh para 
pejuang Republik Rakyat Lugansk.

Troitskoe berada di bawah kendali 
pasukan keamanan Ukraina selama 
delapan tahun. Dalam perjalanan 
menuju desa ada garis demarkasi. Di 
gedung yang berfungsi sebagai markas 
pasukan keamanan Ukraina.

Ria Novosti melaporkan banyak 
paket makanan kosong dan kotak yang 
tidak tersentuh dilemparkan ke 
gedung. Semuanya buatan luar negeri. 
Termasuk tampak pula mi instan 

PERANG RUSIA-UKRAINA
BISA PICU RESESI GLOBAL

Presiden Bank Dunia David Malpass 
menyebut bahwa perang Rusia-
Ukraina akan berdampak kepada 
harga pangan dan energi, keter-
sediaan pupuk hingga memicu resesi 
global

Ekonomi Ukraina dan Rusia sama-
s a m a  d i p e rk i ra ka n  m e n ga l a m i 
kontraksi signifikan

MENURUT DAVID MALPASS

Ekonomi Eropa, China, dan Amerika 
Serikat mengalami pertumbuhan 
lebih lambat

Sementara  negara-negara  ber-
kembang semakin terpukul karena 
kekurangan pupuk dan stok makanan 
serta pasokan energi

Rusia-Ukraina:	 Bulan	 lalu,	 Bank	
Dunia	 memangkas	 pertumbuhan	
ekonomi	 global	 dari	 4,1	 persen	
menjadi	3,2	persen

DAMPAK PERANG



Sumber:	Berbagai	Sumber	Diolah

JUMLAH BANTUAN YANG DIDUGA TIDAK 
SESUAI DENGAN KATEGORI DI PROVINSI ACEH

p e n g e l o l a  p o n p e s  y a n g  a k a n 
menerima bantuan diundang di forum 
resmi, dan bantuan itu diserah-
terimakan oleh pejabat politik lokal 
atau anggota DPR RI yang berasal dari 
dapil tersebut," kata dia.

Dia melanjutkan, praktik semacam 
i n i  d a p a t  d i k a t a k a n  s e b a g a i 
manipulasi fakta yang disengaja untuk 
membangun persepsi bahwa bantuan 
itu ada kaitannya atau bersumber dari 
para penyalurnya di tingkat lokal. 
Padahal, bantuan tersebut pada 
dasarnya berasal dari pemerintah 
melalui Kemenag.

ICW menilai, berbagai temuan 
potensi penyimpangan, potongan 
ilegal, dan politisasi menyiratkan 
persoalan birokrasi yang telah berurat 
akar. Pondok pesantren hanya satu 
d a r i  s e k i a n  b a n y a k  i n s t i t u s i 
pendidikan yang babak belur, bukan 
hanya oleh pandemi, melainkan juga 
korupsi yang menggurita.

Lalola menjelaskan, salah satu 
faktor yang paling menonjol dan 
memicu masalah klasik korupsi adalah 
kacaunya pendataan ponpes yang 
dilakukan oleh Kemenag. Misalnya, 
data pesantren yang tidak akurat (by 
n a m e  b y  a d d r e s s ) ,  k l a s i f i k a s i 
pesantren penerima bantuan yang 
tidak cocok dengan profil di lapangan, 
pesantren dengan nama dan alamat 
ganda, dan pesantren fiktif, yakni 
pesantren yang terdata tapi faktanya 
mereka tidak beroperasi selayaknya 
pesantren, atau bahkan tidak ada sama 
sekali.

"Pendataan yang ala kadarnya dan 
menjurus ke pengelolaan data yang 
buruk ikut memicu berbagai praktik 
penyimpangan dalam penyalurannya," 
kata dia.

Direktur Pendidikan Diniyah dan 
Pondok Pesantren, Kementerian 
Agama (Kemenag) Waryono Abdul 
Ghafur menegaskan dana Bantuan 
Operasional Pendidikan (BOP) yang 
disalurkan ke pesantren sudah 
d i p e r i ks a  o l e h  b e rb a ga i  p i h a k 
terkait."Kami juga sudah diperiksa 
Itjen (Kemenag), BPKP dan Badan 
Pemeriksa Keuangan (BPK)," kata 
Waryono.

Sebelumnya, berdasarkan Juknis 
dan keterangan Wakil Menteri Agama, 
Zainut Tauhid mengatakan, bantuan 
tersebut disalurkan secara langsung 
oleh Kemenag ke pesantren dan 
diterima seutuhnya oleh pengasuh 
pondok pesantren. Pada Januari 2021 
l a l u ,  Ke m e n a g  m e nya m p a i ka n , 
realisasi penyaluran BOP sudah 
mencapai Rp 2,22 triliun atau 85 
persen.

S e b a g a i m a n a  d i s a m p a i k a n 
Inspektur Jenderal Kemenag, Deni 
Suardini, pada saat rapat bersama 
Komis VIII DPR RI pada September 
2 0 2 0  l a l u ,  p i h a k nya  m e n ga ku i 
terdapat penyimpangan penyaluran 
dana BOP.(surya,ist,rls/dya)

JAKARTA- Lembaga antikorupsi, 
Indonesia Corruption Watch (ICW) 
menemukan Rp 7 miliar bantuan 
o p e ra s i o n a l  p e n di dika n  ( B O P ) 
Kementerian Agama (Kemenag) ke 
pesantren di Aceh tidak tepat sasaran. 
Ada juga temuan pesantren fiktif yang 
menerima bantuan dan pemotongan 
bantuan oleh 'broker' hingga 50%.

"Berdasarkan hasil pemantauan 
dan perhitungan mengenai bantuan 
yang diduga tidak tepat sasaran 
sebagaimana dijelaskan dalam tabel di 
atas, total nilai bantuan yang tidak 
tepat sasaran di  Provinsi  Aceh 
mencapai Rp 7.060.000.000," tulis 
laporan ICW dikutip Minggu (29/5).

Untuk diketahui  temuan itu 
dimuat dalam laporan pemantauan 
ya n g  d i r i l i s  J u m a t  ( 2 7 / 5 ) . I C W 
memantau penyaluran BOP dari 
Kementerian Agama (Kemenag) untuk 
pondok pesantren di Aceh, Sumatera 
Utara, Jawa Tengah, Jawa Timur, dan 
Banten. Melibatkan mitra lokal, 

pemantauan berlangsung Maret-
November 2021.

BOP tersebut diberikan dalam tiga 
tahap pada 2020. Di Aceh penerima 
tahap pertama 134 pesantren, kedua 
110 pesantren, dan ketiga 61 pe-
santren. Pesantren tersebut terdiri 
dari kategori kecil, menengah, dan 
besar.

Di Aceh, ICW menemukan ada 
pesantren fiktif menerima bantuan, 
t i d a k  t e p a t  s a s a r a n ,  h i n g g a 
pemotongan bantuan.ICW merincikan 
bantuan tahap I hingga III tidak tepat 
sasaran di Aceh dalam sebuah tabel. 
Misalnya, pesantren kategori besar 
tapi menerima bantuan kecil atau 
pesantren sedang menerima bantuan 
kategori besar. Kategori ini dibedakan 
berdasarkan jumlah santri.

ICW menyatakan temuan tersebut 
mengindikasikan proses verifikasi 
y a n g  d i l a k u k a n  o l e h   K a n t o r 
Kementerian Agama kabupaten/kota 
di Aceh patut dipertanyakan."Sebab, 
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bantuan yang tidak tepat sasaran se-
harusnya bisa dihindari apabila pejabat 
Kankemenag mampu melak-sanakan 
tugasnya berdasarkan Juknis untuk 
melakukan verifikasi data mengenai 
calon pondok pesantren yang akan 
menerima bantuan," sebut ICW.

ICW menilai tidak tepat sasaran itu 
karena ada yang tidak sesuai kategori 
penerima dengan jumlah bantuan. 
Berdasarkan penelusuran ICW, 
ditemukan perbedaan data antara 
surat keputusan penerima BOP 
dengan kepemilikan Nomor Statistik 
P o n d o k  P e s a n t r e n  ( N S P P )  d i 
Aceh."Ditemukan banyak pesantren 
yang menerima bantuan tidak sesuai 
dengan kategorisasinya dan ada 
pesantren yang tidak memiliki data 
yang lengkap sehingga sulit dipastikan 
kesesuaian penerimannya," tulis ICW.

BOP diberikan pemerintah via 
Kementerian Agama untuk mengatasi 
dampak Covid-19. Dana dialokasikan 
sebesar Rp 2,599 triliun, ditujukan ke 
pesantren dan pendidikan keagamaan 
Islam.

Dipotong	Broker	50%
ICW juga menyebut ada broker, 

baik atas nama perwakilan partai 
politik tertentu, organisasi keagamaan 
t e r t e n t u ,  a t a u  f o r u m - f o r u m 
masyarakat lainnya, yang menerima 
imbalan karena telah memperlancar 
pencairan bantuan.

"Potongan 40 persen hingga 50 
persen dikenakan atas total bantuan 
yang diterima ponpes (pondok 
pesantren) oleh para makelar ini," ujar 
Koordinator Divisi Hukum ICW, Lalola 
Easter dalam siaran persnya. 

Birokrasi informal menempatkan 
diri sebagai middle-man alias broker. 
Peran mereka seakan-akan mulia, 
yakni memperlancar administrasi 
a g a r  b a n t u a n  s e g e r a  d a p a t 
dicairkan.Namun, sokongan untuk 
menyusun proposal kebutuhan serta 
b a n t u a n  u n t u k  m e n y i a p k a n 
administrasi dan persyaratan lainnya 
bukan sesuatu yang gratis. Potongan 
40-50 persen dikenakan atas total 
bantuan yang diterima ponpes oleh 
para makelar ini.

Menurut Lalola, pengurus ponpes 
ya n g  n i r - i n fo r m a s i  d a n  m i n i m 
kapasitas administrasi sudah pasti 
menjadi korban. Tak ayal, banyak 
ponpes tertimpa masalah ganda, yaitu 
pandemi yang membuat mereka sulit 
beroperasi  dan bayang-bayang 
potongan ilegal atas bantuan yang 
mereka terima.

Selain itu, kata dia, bansos se-
macam ini juga menjadi sasaran 
empuk untuk dipolitisasi. Para pejabat 
dan penguasa lokal dengan mudahnya 
menjadi penyalur resmi BOP ponpes, 
ya n g  s e m e s t i nya  b e rl a b e l  B O P 
Kemenag.

" Ta k t i k nya  s e d e rh a n a ,  p a ra 

Kemenag Diduga Kucurkan 
Miliaran Rupiah ke Pesantren Fiktif 

Koordinator	Divisi	Hukum	ICW,
Lalola	Easter
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